
第１回つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備検討委員会 

 

１ 日時   平成２９年６月２６日（月）午前１０時～午前１１時５０分 

 

２ 場所   つくばみらい市役所 教育委員会庁舎２階 第２・３会議室 

 

３ 出席委員  委員長      中島 正志 

        副委員長     直井 光一 

        委員       高木 寛房 

        委員       久下 伸子 

        委員       布袋田 葵 

        委員       深作 志乃 

        委員       光岡 恵子 

        委員       石川 彰己 

        委員       町田 幸子 

        委員       斉藤 一 

        委員       井波 進 

        委員       張谷 昌彦 

 

４ 出席職員  教育長      福田 敏男 

        学校教育課 課長 飯泉 勝宏 

            課長補佐 天神 信光 

              係長 坂本 和生 

係長 長岡 秋訓 

 

５ コンサルタント   株式会社都市環境計画研究所 

             荒木本部長，白江課長，沢田主任 

 

６ 傍聴人  ０名 

 

７ 報告事項 （１）計画策定の概要について 

（２）市立幼稚園の現状把握について 

       （３）検討委員会会議等スケジュールについて 

 

８ 現地視察 

 

９ 閉会 

 

 



第１回わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備検討委員会  

議事録 

 

 

事務局    それでは，定刻となりましたので，第１回：つくばみらい市立わかくさ幼稚 

園及びすみれ幼稚園再整備検討委員会を開会いたします。 

私，教育委員会学校教育課長の飯泉と申します。どうぞよろしくお願いいた 

します。 

 次第に添って進めて参りますが，委員長・副委員長が決まるまで，事務局に 

て会議を進めさせていただきます。 

 

事務局    はじめに「委嘱状交付」 

 

        ― 委員１２名に委嘱状を交付する ― 

 

事務局    本日の委員会は，委員１２名全員出席です。 

出席者が過半数を超えておりますので，つくばみらい市立わかくさ幼稚園及 

びすみれ幼稚園再整備検討委員会設置要綱第６条第２項の規定により会議が成 

立することを報告いたします。 

 

事務局    次に「教育長あいさつ」福田教育長よりごあいさつを申し上げます。 

 

教育長    委員会に先立ちまして，ごあいさつを申し上げます。  

       本日は，大変お忙しいところ，お集まりいただき，誠にありがとうございま 

す。また，この度は，つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整 

備検討委員会委員をお引き受けいただき，重ねて御礼を申し上げます。 

すでにご案内のとおり，わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園は老朽化が進んで 

おり耐震化が必要と診断されています。そこで今回，今後のわかくさ幼稚園及 

びすみれ幼稚園再整備に関する計画について，委員の皆様にご検討をお願いす 

ることといたしました。 

現在つくばみらい市は，おかげさまで，成長率ランキングで平成２７年度は 

１位，２８年度は２位となっており，また，本年度は４位とすばらしい結果で 

あります。人口も５万人を超え今後約１０年間は人口が増えると予想されてい 

ます。 

しかし，幼稚園については，園児数が平成３０年度をピークに平成３８年度 

には現在の約２割の減少となる推計であります。また，市の財政状況は年々厳 

しくなっております。 

これらの状況を踏まえ，是非，委員の皆様には，様々なお立場から活発な議 

論をいただき，今後の幼稚園についてご検討していただきますようお願い申し 



上げまして，あいさつとさせていただきます。 

 

事務局    続きまして，委員の皆様を紹介いたします。 

        

       ― 事務局から１２名の委員を紹介する ― 

 

事務局    次に，本日同席しております，事務局職員及びコンサルタントを紹介いたし 

ます。 

       教育委員会学校教育課 天神課長補佐・坂本係長・長岡係長 

都市環境計画研究所 荒木様・沢田様・白江様 

 最後に私，学校教育課長の飯泉と申します。 

          

事務局    続きまして，委員長・副委員長の選出ですが，設置要綱第５条第２項の規定 

により，「委員長及び副委員長は，委員の互選により定める。」となっておりま 

す。委員皆様のご意見を賜りたいと存じますが，いかがいたしましょうか。 

 

委員     「事務局一任でどうでしょうか」  

 

事務局    事務局一任とのご発言がございましたが，皆様よろしいでしょうか。 

 

委員     「異議なし」 

 

事務局    それでは事務局案を，提案願います。 

 

事務局    はい。事務局案としまして，委員長に中島委員，副委員長に直井委員を提案 

いたします。 

 

事務局    委員の皆様にお諮りいたします。 

只今の事務局案でよろしいでしょうか。 

 

委員     「異議なし」 

 

事務局    「異議なし」とのお声がありましたので，委員長には中島委員，副委員長 

には直井委員にご就任いただくことと決定されました。 

それでは，中島委員長，直井副委員長には委員長・副委員長席へご移動を 

お願いいたします。 

 

それでは代表して，中島委員長より，ごあいさつをお願いいたします。 

 



委員長    ただ今，つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備検討委員 

会の委員長に選任いただきました，教育委員の中島と申します。 

委員長の重責を担うことになりまして，身の引き締まる思いです。 

不慣れではありますが，この委員会が円滑に進行できるよう，そして，みら 

いを担う園児たちのために，精一杯，務めさせていただきますので，皆様方， 

ご協力のほど，よろしくお願いいたします。 

 

事務局    ありがとうございました。 

それでは，説明に入る前に，配布資料の確認をさせていただきます。 

 

― 資料の確認 ― 

          

事務局    それでは，報告事項に入らせていただきますが，この会議は，つくばみらい 

市審議会等の会議の公開に関する指針に基づき，会議は公開となります。会議内 

容は会議録にまとめ，市ホームページ上にて公開させていただきますことを，ご 

了承ください。また，議長は要綱第６条第１項により委員長がつとめることとさ 

れておりますので，中島委員長にこの後の会議進行をお願いいたします。 

 

委員長    それでは，要綱に基づきまして，議長を務めさせていただきますのでよろし 

くお願いします。 

次第に基づきまして，進めてまいります。 

       報告事項の（１）計画策定の概要についてを事務局より説明願います。 

 

事務局    （１）計画策定の概要について，（２）私立幼稚園の現状把握について，（３） 

検討委員会会議等スケジュールまでを一括して説明してもよろしいでしょうか。 

 

委員長    はい，それでは，（１）から（３）までを一括して説明願います。 

 

事務局    報告事項１～３について説明させて頂きます。 

 

― 説明省略 ― 

 

委員長    説明が終了しました。只今の説明について，ご質問等はございますか。 

 

委員     第２回検討委員会時の資料として，再整備のための手法別のパターンと，整 

備内容の検討についての資料を前もっていただけませんか。ある程度資料が揃っ 

ていたら次の検討会の時に少し内容豊かな協議ができるかと思います。 

 

事務局    第２回検討委員会開催日の１０日前程度には，資料をご郵送させていただき， 



委員会時までに目を通していただけるよう準備いたします。 

 

委員長    他に何かございますか。 

 

委員     手法別に工事費用等を提示して頂くことは可能ですか。 

 

事務局    はい。ご提案できるよう準備いたします。 

 

委員     幼稚園の申込時期についてですが，市立幼稚園の申込が夏休み頃で私立幼稚 

園よりも早く，私立幼稚園は補助がでるので私立幼稚園入園希望者が増えてい 

て，私立幼稚園の押さえとして市立幼稚園の申込をする方がいます。申込の時 

期を考えて頂けると，実際の人数は変わってくるのではないでしょうか。 

 

事務局    以前は，市立幼稚園より私立幼稚園の申込が早かった。しかし，市立幼稚園 

に入園できない場合は，行くところが無くなってしまうとの事から，市立幼稚 

園の申込が早くなった経緯があります。どの方法が一番良いのか模索している 

ところでございます。ただいまのご意見もこの委員会で検討して頂ければと思 

います。 

 

委員     現在幼稚園は耐震が低い状態です。検討委員会で今後の計画を立てると思い 

ますが，それまでこの状況で運営するのは危険です。例えば，工事をするとし 

たらいつから始まるか，それまでわかくさ幼稚園とすみれ幼稚園は今のままの 

園舎で子供たちを保育するのか，工事中は仮の園舎を建てていただけるのか， 

そういうこともできれば考えていただきたいと思っております。 

 

事務局    再整備に当たりましては，仮園舎も含まれます。これからどのようにするの 

かをこの委員会で検討していきます。また，市の財政的なことも含めて進めて 

いければと考えております。 

 

委員     例えば，それが決まるまで早急に仮の園舎を建てていただいて，その上で今 

後の事を決めていくわけにはいかないのでしょうか。 

 

事務局    わかくさ幼稚園は仮の園舎を建てる場所はありますが，すみれ幼稚園には場 

所がありません。もし建てるとするならば園庭に建てることになりますので， 

そういった事も含め検討していくことになります。 

 

委員     一番守っていただきたいのは子どもたちの命です。地震はいつ起こるか分からな 

いので，早急に対応していただければと思います。 

 



委員長    今のご意見をどうぞ勘案していただいて，検討が進んでいる間にも安全を十分に 

図っていただくということをお願いしたいと思います。他にございますか。 

 

委員     保護者等へのアンケート調査ですが，どういった保護者にアンケートをお願 

いするのですか。 

 

事務局    市内全域の就学前児童の保護者 1,500人から 1,700人を対象に，ランダムに 

抽出して実施します。 

 

委員長    他にいかがでしょうか。 

       無いようですので，質疑を終わります。 

       それでは，議事が終了いたしましたので，事務局へ進行をお返しします。 

皆様，ご協力ありがとうございました。 

 

事務局    それでは，これからバスで移動しまして，今回の検討対象となっている両幼 

稚園の現地視察に出発したいと思います。資料２，８ページから１３ページの 

両幼稚園の施設概要をご参考にしていただきながら，施設をご覧いただきたい 

と思います。なお，貴重品等は，お持ちになっていただくようお願いします。 

幼稚園の視察が終了し教育庁舎に到着次第，解散と致します。 

それでは，バスを用意しておりますので，移動くださるようお願いします。 

 

      ― わかくさ幼稚園・すみれ幼稚園：現地視察 ―  

 

 

                 ＜ 終 了 ＞ 


